
Protokoll der Jahreshauptversammlung der freiwilligen Feuerwehr Wetzen 

 

Datum:  13.01.2023 
Ort: Feuerwehrhaus Wetzen 
Beginn: 19:33 Uhr  
Ende: 20:52 Uhr 
Sitzungsleiter: Peter Vogt  
Protokollant: Jenny Pierstorf 

  

Tagesordnung: 

TOP 1:  Begrüßung und Beschlussfassung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung  

TOP 2:  Jahresberichte der Funktionsträger  

TOP 3:  Wahlen ( Schriftführer, Sicherheitsbeauftragter, Gerätewart )   

TOP 4:  Beförderungen, Ehrungen u. Verabschiedungen aus dem aktiven Dienst  

TOP 5:  Mitgliederbewegungen  

TOP 6:  Behandlung von Anträgen  

TOP 7:  Grußwort der Gäste  

TOP 8:  Verschiedenes 

 

Der Ortsbrandmeister Peter Vogt begrüßt alle Anwesenden zur JHV. Weitere Grußworte richtet er an 
die erschienenen Mitglieder des Gemeindekommandos, sowie an die Alterskameraden. Er gibt einen 
Hinweis auf die Tagesordnung.  

Tagesordnung ohne Gegenstimme angenommen. 

Protokoll wurde einstimmig angenommen.  

 

TOP 2: Jahresberichte der Funktionsträger 

OBM Peter Vogt 

Peter berichtet, dass es im Jahr 2022 eine Rekordanzahl von Einsätzen gab.   

04.01. Stichwort: Türöffnung. Einsatz wurde auf dem Anfahrtsweg abgebrochen. 

17.02. Stichwort: Baum auf Straße zwischen Wetzen Oertzen. 

18.02 Ein Sturmtief brachte in dieser Nacht 21 Einsätze.  

19.02. Stichwort: Baum auf Straße zwischen Wetzen und Marxen.  

06.06. Stichwort: PKW gegen Transporter Ortsausgang Wetzen. Eine eingeklemmte Person wurde 
rausgeschnitten. 



20.06. Stichwort: Waldbrand bei Marxen. Es handelte sich um einen Fehlalarm für uns. Der Brand 
war bei Munster. 

28.06. Stichwort: Waldbrand zwischen Wetzen, Dröge, Marxen. Fehlalarm. 

05.07. Stichwort: Mähdrescher im Brand, Stoppelfeldbrand. Der Waldbrandzug Betzendorf kam zur 
Unterstützung. Es ergab sich aber kein Waldbrand.  

19.07. Stichwort: Stoppelfeldbrand Richtung Oertzen. Eine Heupresse hatte Feuer gefangen. 
Tanklöschfahrzeuge waren im Einsatz. Die Heupresse konnte gerettet werden, der Anhänger aber 
nicht. 

25.07. Stichwort: Flächenbrand Totenstadt Oldendorf. Oldendorf hatte es alleine unter Kontrolle 
bekommen. 

06.09. Stichwort: H2 Ölspur, Pkw gegen Bus, H4Y folge schnell als Nachalarmierung. Es befanden sich 
3 verletzte Personen im Pkw und 2 Verletze im Bus.  

03.12. Fehlalarm, Brand Biogasanlage 

Des Weiteren war die Feuerwehr bei der Brandwache des Osterfeuers, sowie zur Begleitung des 
Schützenfestes im Einsatz.  

Das Jahr 2022 verzeichnet 17 Einsätze. Peter bedank sich an dieser Stelle bei seinen aktiven 
Kameraden für die deren Arbeit.  

 

Jugendsprecherin Annika Vogt: 

Annika Vogt berichtet, mit einer Präsentation, über das Kreiszeltlager in Embsen.  

Jugendwartin Jenny Pierstorf: 

Zwei Jugendliche haben die JF im letzten Jahr, aus schulischen Gründen, verlassen. 

Zum jetzigen Zeitpunkt haben wir 7 Mitglieder in der Jugendfeuerwehr. 5 Mädchen und 2 Jungs.  

Die Übungsdienste fanden jeden 1. und 3. Freitag im Monat, von 18 – 19 Uhr, statt. 

Inhalte der Übungsdienste waren Fahrzeug und Gerätekunde, Knoten und Stiche, Löschangriffe, 
sowie erste Hilfe. 

Aktivitäten des vergangenen Jahres: Kreiszeltlager, Bundesjugendwettbewerb in Rehlingen, O-
Marsch Embsen, Winterdienst, Waffelverkäufe. 

Vorschau auf das kommende Jahr: Gemeindezeltlager in Wetzen, sowie alle wiederkehrenden 
Veranstaltungen.  

 

AGT Frank Deubler:  

Alle Träger sind durch die Übungen gekommen. Es gab eine gemeinsame Übung mit Oertzen. Frank 
möchte weiterhin auch ortsübergreifende Übungen durchführen. Er bedankt sich bei seinen Trägern 
für die stetige Einsatzbereitschaft und die schnelle Übernahme seines Amtes.  

 



Gerätewart Jörg Mügge:  

Alle Geräte sind einsatzbereit. HU wies Mängel auf, die behoben wurden. Bedankt sich bei allen 
Kameraden und gibt bekannt, dass er sein Amt abgibt. 

 

Funkwartin Tina Suhm:   

Es gab keine besonderen Vorkommnisse im vergangenen Jahr. 

 

Sicherheitsbeauftragter Reinhard Lüno:  

Es gab, trotz der hohen Einsatzzahl, keine Unfälle. 

 

Stellv. Ortsbrandmeister Mark Rüter: s. Präsentation:  

3 Personen haben den Funklehrgang besucht. In der ersten Jahreshälfte 2023 wird ein Kamerad am 
Truppmann Teil I teilnehmen. 

Der Dienstplan wurde vom Gruppenführer und Ortsbrandmeister erstellt und wurde der Einladung 
beigefügt. Das Datum des Osterfeuers muss auf den 08.04. korrigiert werden.   

Es konnten 754 Stundennachweise in FeuerON verbucht werden. Das TSF-W wurde 24 Stunden und 
das MTW 21 Stunden genutzt. FeuerON hat eine Seriendruckfunktion, die für die heutige Einladung 
genutzt wurde. 

 

TOP 3 Wahlen 

Gerätewart: Vorschlag Timo Liebetrau, einstimmig gewählt, Wahl angenommen.  

Sicherheitsbeauftragter: Vorschlag Jörg Mügge, einstimmig gewählt, Wahl angenommen. 

Schriftführerin: Wiederwahl Jenny Pierstorf, einstimmig gewählt, Wahl angenommen.  

 

TOP 4 Beförderungen, Ehrungen u. Verabschiedungen aus dem aktiven Dienst 

Beförderung: Timo Liebetrau wurde zum Feuerwehrmann befördert.  

Verabschiedungen: Karlheinz Koch, Frank Schlüter und Klaus Böther wechseln in die Altersabteilung.   

 

TOP 5 Mitgliederbewegungen 

Die FF Wetzen hat aktuell aktive 46 Kameraden und 18 Alterskameraden.  

Neue Mitglieder sind Marcel Schlichting, Sören Brunke und Annika Vogt, die nun zweitgleisig zur 
Jugendfeuerwehr fährt.  

 

 



 

TOP 6 Behandlung von Anträgen 

Ein Antrag der Jugendfeuerwehr lag vor, dieser wurde aber bereits beim Förderverein bewillig. Es 
gibt keine weiteren Anträge.  

 

TOP 7 Grußwort der Gäste 

Stellv. Gemeindebrandmeister Dennis Knoblich: Glückwunsch an alle Beförderten und Geehrten. 
Veranstaltungen haben wieder stattgefunden. Er freut sich über die gemeinsame Zusammenarbeit. 
Die Gemeinde zählt 191 Einsätze im Jahr 2022. 16.05. Derzeit haben die Kinderfeuerwehren 26 
Mitglieder und die Jugendfeuerwehren 93 Mitglieder. 132 Kameraden befinden sich in der 
Altersabteilung und 387 im aktiven Dienst. Der Kreisbrandmeister legt sein am 2023 nieder. 
Betzendorf hat einen neuen Ortsbrandmeister, Torben Schippers, gewählt.  

 

Samtgemeindebürgermeister Christoph Palesch: Überbringt Grüße aus der Samtgemeinde. Bedankt 
sich über den Antritt der neuen Ehrenämter. Gratulation an den Beförderten. Spricht seinen Respekt 
über die hohe Einsatzzahl aus. Lob für die Arbeit der Jugendfeuerwehr und Ermutigung zum 
Weitermachen. Es wurde ein historisch schlechter Haushalt beschlossen. Mit einem Defizit von 1,2 
Mio. der nur mit Kreditaufnahmen ausgeglichen werden konnte. Er bedankt sich für die 
Zusammenarbeit der Ortsbrandmeister. Anbau: Es standen parallel viele andere Projekte auf dem 
Plan. Man hat den Anbau trotzdem durchbekommen. Die Planungsphase läuft. Er ist offen für Kritik. 
Internen Diskussionen kann nicht nachgegangen werden.  

Peter schlägt für den Anbau ein Treffen vor und weist darauf hin, dass alle Veränderungen auch mehr 
Kosten. 

Gemeinde AGT Beauftragter Marco Pallme: Die Samtgemeinde benötigt weitere Mitglieder in der 
ABC Abteilung. Er bedankt sich für die Zusammenarbeit 

 

Zugführer Matthias Engel: 

Glückwünsche an alle Beförderten und Gewählten. Am 09.11. wurde eine Zugübung durchgeführt. 
Weil es etwas Unmut über den Ablauf gab, klärt er auf, dass Wetzen, aufgrund der Ortskenntnisse, 
die Wasserversorgung über die Feldberegnung aufbauen sollte. Er stellt seinen Posten als Zugführer 
zur Verfügung.  

 

Jochen Vogt:  

Glückwunsch an alle Beförderten und Gewählten. Er berichtet weiter von die Abnahme des 
Feuerwehrführerscheins für das TSF-W und schilderte, dass er ein top ausgebildete Kameraden aus  
Wetzen vorgefunden hat. Er lobt die gute Fahrausbildung im Ort.  

 



1. Vorsitzender des Fördervereins Michael Zierau: Er präsentiert den neuen Rettungsrucksack und 
übergibt ihn an Peter Vogt. Am 03.02. wird es für alle eine Einweisung des Rettungsrucksacks geben. 
Der Rucksack ist nur bei schweren Unfällen einzusetzen.  

       

 

TOP 8 Verschiedenes 

Es solle einen Festausschuss geben. Mark Rüter und Simon Witthöft erklären sich hierfür bereit.  

Im kommenden Jahr wird es eine gemeinsame Homepage mit dem Schützenverein geben.  

Das Schlusswort spricht Peter Vogt. Er bedankt sich noch einmal bei seinen Kameraden für das 
außergewöhnliche Jahr. Ein Dank geht auch an das Tresenteam für die Bewirtung und an dem 
Förderverein für die Unterstützung. Im kommenden Jahr soll es gemeinsame Übungen mit anderen 
Wehren geben. Er schließt die Sitzung um 20:52 Uhr.  

 

 

 

 

__________________________________________________________________________________ 

Peter Vogt                                                                                                                                         Jenny Pierstorf 

Ortsbrandmeister                                                                                                                            Schriftführerin 

 


